

- Les **universitaires, organisations professionnelles, syndicats et regroupements de citoyens** critiquent souvent la politique commerciale dans l'optique de leurs réticences face à la mondialisation. Pour certains groupes, la politique commerciale compromet l'autonomie du Canada dans des domaines comme la santé, l'éducation publique, la culture ou la protection de l'environnement. D'autres considèrent que cette politique peut être un puissant facteur du développement mondial, à condition que les règles soient remodelées de façon à répondre aux besoins des pays en développement.
- Pour ce qui est des **Canadiens dans leur ensemble**, les sondages montrent qu'ils sont très confiants dans les retombées du commerce et des accords commerciaux : ils souhaitent poursuivre la libéralisation des échanges et soutiennent la politique commerciale de leur gouvernement. Toutefois, les Canadiens sont également sensibles aux critiques et souhaitent être certains que nos politiques commerciales et économiques ne privilégient pas la croissance au détriment du bien-être social.

